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Dipartimento	di	Architettura	 Scuola	Politecnica	e	delle	Scienze	di	Base	|	Università	
degli	Studi	di	Napoli	Federico	II	
	
	
Corso	di	Studio	 in	Scienze	dell’Architettura	SdA	Riunione	della	Commissione	

di	Coordinamento	- 	VERBALE	n.	6	del	23	gennaio	2024	
	
Il	giorno	23	gennaio	2024	alle	ore	14:45	in	presenza	in	Aula	S	3.5	si	è	riunita	la	Commissione	
di	Coordinamento	Didattico	del	Corso	di	Studi	in	Scienze	dell’Architettura	-	SdA	

Sono	presenti	i	docenti:		

Attademo	
Bellomo	
Buonanno	
Calderoni	
Campi	
Capano	
Castigliano	
Cera	
Di	Luggo	
Freda	
Gerundo	
Giammetti	
Gioffrè	
Iarrusso	
Maglio	
Minichiello	
Picone	A.	
Pollone	
Scandurra	
Veronese	
Visconti	

Sono	assenti	giustificati	i	docenti:	
Ascione	F.	
De	Toro	
	
Sono,	inoltre,	presenti	Marco	Procaccini	(rappresentante	degli	studenti	per	la	Scuola	Politecnica)	e	
Ferraioli	in	rappresentanza	degli	studenti.	
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Lezione	Mera	
Alle	14:50,	prima	di	dare	inizio	ai	lavori	del	consiglio,	il	Coordinatore	Prof.	Nicola	Flora	introduce	e	
presenta	 il	 prof.	 Juan	 Mera,	 professore	 e	 direttore	 della	 Scuola	 di	 Architettura	 di	 Toledo	 EAT	
(Spagna).	 Durante	 il	 suo	 intervento,	 il	 prof.	Mera	 illustra	 i	 contenuti	 didattici	 e	 pedagogici	 che	
caratterizzano	 l’insegnamento	 della	 disciplina	 dell’architettura	 nella	 scuola	 che	 dirige,	 al	 fine	 di	
offrire	al	CCD	un’esperienza	utile	al	corso	di	Laurea	di	Scienze	dell’Architettura	del	Dipartimento	di	
Architettura	di	Napoli.	

Approvazione	verbale	
Conclusa	la	lezione	del	prof.	Mera,	alle	15:30,	viene	approvato	all’unanimità	dei	presenti	il	verbale	
della	seduta	del	10.10.2023.	

Concorsi	studenti	
In	seguito,	 Il	 coordinatore	relaziona	sull’iniziativa	del	concorso	di	design	per	studenti	avente	per	
oggetto	l’ideazione	e	la	realizzazione	di	elementi	d’arredo	per	il	Lido	Ammot	di	Varcaturo	ed	espone	
la	possibilità	di	un	altro	concorso	da	organizzare	con	l’azienda	Da	Gigione	di	Pomigliano	d’Arco.	
Inoltre,	il	coordinatore	propone	nuove	passeggiate	di	architettura	da	organizzare	in	seno	all’evento	
“Passeggiando	con	la	Triennale”.	

Sito	web	
Successivamente,	viene	affrontata	la	questione	del	sito	web	del	corso	di	laurea.		
La	prof.ssa	Scandurra	relaziona	sull’aggiornamento	del	sito	web,	facendo	riferimento	a	contenuti	e	
template	da	utilizzare.	Il	prof.	Flora	propone	un’immagine	per	l’home	page	del	sito	sollecitando	i	
presenti	a	proporne	altre.	
Il	prof.	Calderoni	propone	di	affidare	ad	un	grafico	professionista	il	lavoro	di	ideazione	e	cura	del	
sito.	La	prof.ssa	Visconti	sottolinea	 la	possibilità	di	poter	assumere	un	professionista	del	settore,	
sulla	scorta	dell’esperienza	fatta	con	il	laboratorio	dei	modelli.	
Il	prof.	Flora	propone	di	scrivere	una	richiesta	formale	al	Direttore	di	Dipartimento	per	affidare	tale	
incarico.	

Didattica	I	semestre	
In	seguito,	viene	affrontato	il	problema	sorto	durante	lo	svolgimento	della	didattica	del	I	semestre	
del	 I	 anno.	Con	 l’avvio	del	nuovo	ordinamento,	per	un	mero	errore	materiale	nella	 scrittura	del	
manifesto,	 si	 è	 verificato	 uno	 squilibrio	 tra	 la	 didattica	 erogata	 al	 primo	 semestre	 e	 quella	 del	
secondo.	 A	 questo	 proposito,	 il	 rappresentante	 degli	 studenti	 Marco	 Procaccini	 riferisce	 del	
sondaggio	effettuato	tra	gli	studenti	del	 I	anno	che	hanno	effettivamente	vissuto	con	difficoltà	 il	
primo	 semestre	non	 riuscendo	a	 seguire	 con	continuità.	Visto	 il	 carico	di	 studio	 relativo	ai	 corsi	
scientifici,	gli	studenti,	attraverso	il	loro	rappresentante,	propongono	di	aggiungere	ulteriori	date	di	
recupero	a	quelle	d’esame	già	calendarizzate,	soluzione	da	preferire	a	quella	dei	corsi	di	recupero.	
La	prof.ssa	Visconti	propone	di	effettuare	un	monitoraggio	sull’andamento	delle	attività	didattiche	
del	I	anno.	
La	prof.ssa	Giammetti	propone,	oltre	al	sondaggio,	una	forma	di	accompagnamento	più	attenta	per	
far	comprendere	agli	studenti	le	specificità	della	didattica.	
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Sperimentazione	didattica	
Successivamente,	 si	 apre	 il	 dibattito	 sulla	 sperimentazione	 didattica	 che	 prenderà	 il	 via	 nel	 II	
semestre	 all’interno	 del	 Corso	 di	 Laboratorio	 di	 Progettazione	 architettonica	 tenuto	 dal	 prof.	
Calderoni	e	che	riformula	l’orario	del	corso	di	Tecnologia	tenuto	dal	prof.	Claudi.	
Il	prof.	Calderoni	illustra	la	formula	della	cosiddetta	UNIT,	che	concentra	le	ore	del	laboratorio,	nella	
formula	 tradizionale	 distribuite	 nei	 tre	mesi	 di	 corso,	 in	 sei	 settimane,	 con	un	orario	 più	 fitto	 e	
continuativo,	d’intesa	con	il	corso	di	Tecnologia.	Il	prof.	Calderoni	riferisce	che	tale	sperimentazione	
si	inserisce	nel	PRIN	che	sta	guidando	e	che	se	dovessero	sorgere	specifiche	problematiche	da	parte	
degli	studenti,	esse	verranno	affrontate	d’accordo	con	i	corsi	paralleli.	Infine,	specifica	che	gli	orari	
dei	corsi	di	Storia	e	di	Teoria	delle	Strutture	rimarranno	invariati.	
A	proposito	della	sperimentazione	didattica,	il	prof.	Flora	riferisce	al	collegio	che	gli	studenti	sono	
stati	 più	 volte	 ascoltati	 e	 che	 tale	 sperimentazione	 prenderà	 il	 via	 con	 il	 coinvolgimento	 degli	
studenti	che	si	sono	resi	disponibili.	
La	prof.ssa	Visconti	sottolinea	che	tale	sperimentazione	si	definisce	come	una	formula	ibrida	tra	un	
corso	ed	un	workshop.	

Corsi	a	scelta	
In	 seguito,	 viene	 affrontato	 la	 problematica	 dei	 Corsi	 a	 scelta,	 che	 non	 risulta	 ancora	 risolta	 in	
termini	di	programmazione	e	di	modalità	per	attribuire	i	cfu	a	disposizione.	

Commissioni	
Infine,	il	Coordinatore	prof.	Flora	propone	di	modificare	l’organigramma	delle	deleghe,	attribuendo	
alla	prof.ssa	Giammetti	la	delega	al	tirocinio	e	ai	crediti	a	scelta	degli	studenti	al	posto	della	prof.	
ssa	de	Joanna.	
Prima	 della	 chiusura	 del	 CCD,	 il	 rappresentante	 Procaccini	 chiede	 se	 sussiste	 la	 possibilità	 di	
programmare	 le	sedute	di	 laurea	nel	mese	di	aprile,	eventualità	che	al	momento	non	è	presa	 in	
considerazione.	
	
Il	Coordinatore,	prof.	Flora,	preso	atto	delle	riflessioni	del	Consiglio,	chiude	I	lavori	della	
Commissione	didattica	alle	ore	16:30.	
	

Napoli,	23	Gennaio	2024	 Prof.	Arch.	Nicola	Flora	
	


